



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno:
Brenda Nataly Galindo Villarreal**

Nombre del profesor: Cecilio Culebro

**Nombre del trabajo: Ensayo Historia
Natural De La Enfermedad Modelo
Leavell y Clark**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Salud Pública

Grado: 1er Semestre

Grupo: "B"

Historia Natural De La Enfermedad Leavell y Clark

Introducción

¿Qué es?

Se le llama historia natural de una enfermedad al curso de acontecimientos que ocurre en el organismo humano desde que se produce la acción secuencial de las causas componentes (etiología), hasta que se desarrolla la enfermedad y posteriormente ocurre su desenlace (curación, estado crónico o muerte).

En pocas palabras nos referimos a la manera propia de evolucionar que tiene una enfermedad o proceso, sin ninguna intervención.

Hasta el siglo pasado, los clínicos podían observar con facilidad la historia natural de las enfermedades, porque en esos tiempos no contaban con mucho avances para el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades.

Con el tiempo el avance de la ciencia, es difícil que los médicos actuales observen la historia natural de las enfermedades.

El estudio detallado de la historia natural de la enfermedad ha sido uno de los más fructíferos en el campo de la medicina, con la observación y descripción adecuada, ya que se ha logrado comprender su curso y de esta manera, detectar la enfermedad de una manera temprana y prevenir sus secuelas.

En el año de 1965, los autores de Leavell y Clark crearon un paradigma (modelo) de la historia natural de la enfermedad y lo relacionaron con los niveles de prevención.

Puede ser aplicada a cualquier tipo de enfermedad ya sea transmisible o no transmisible, aguda o crónica.

USO EN LA ATENCIÓN PRIMARIA Y EN LA CLÍNICA

La prevención es el factor importante, porque serán las medidas variadas para prevenir las apariciones de las enfermedades, ayudara a detener su avance así como también limitar los daños que se pudieran producir o atenuar consecuencias una vez establecidos (conforme a la OMS)

En la atención primaria podemos encontrar: -La Promoción a la Salud

(Como 1er Nivel)

-Protección Inespecífica y Especifica

(2do Nivel Prevención Primaria)

El objetivo de la prevención primaria es limitar las apariciones de las enfermedades mediante el control de sus causas y de los factores de riesgo.

- 1er Nivel de prevención tenemos: Promoción a la Salud

Esta nos dice que no va dirigido a ninguna enfermedad en particular, será más las medidas que mantiene y promueve la salud del individuo, ya sea la alimentación, la vivienda, la educación, condiciones de trabajo, exámenes periódicos, educación para la salud.

- 2do Nivel de Prevención: Protección Inespecífica y Específica

Serán las medidas que protejan y prevengan la aparición de alguna enfermedad en particular, ya sean: higiene personal, inmunizaciones, saneamiento ambiental, potabilización del agua, dieta, lavado de manos, etc.

En lo clínico dar información en los centros de salud a todas las personas de los temas de prevención de las enfermedades, promover campañas de diversos temas de salud, dar pláticas a comunidades con el fin de hacer actividades para la promoción de la salud, entre otros.

Prevención Secundaria

- 3er Nivel de Prevención: Diagnostico Precoz y Tratamiento Oportuno

Su objetivo será detener tempranamente el avance de la enfermedad y prevenir la difusión de la misma.

Comprendiendo acciones al reconocimiento y eliminación temprana de la misma como el análisis clínico, rayos x, exámenes clínicos, etc.

- 4to Nivel de Prevención: Limitación del Daño

Será dar o buscar el tratamiento adecuado para detener la enfermedad e impedir que siga avanzando hasta su desenlace.

Comprendiendo las medidas disponibles para detener el avance de la enfermedad hacia un estado crítico a través de una intervención rápida y efectiva.

Bibliografía

cronicidad, G. e. (25 Octubre del 2017). Lectura 6 (Opcional): "El modelo de historia natural de la enfermedad". *Ganar en Salud. Un enfoque positivo de atención a la cronicidad*, 1.

Martinez, E. (21 de Agosto del 2020). Historia natural de la enfermedad . *Pediatrica* , 1.

Popper, C. (14 de abril del 2011). Historia natural de la enfermedad y nivel de prevención . *Teórico Historia natural de la enfermedad y nivel de prevención* , 22.